
第56回一般質問一覧表 

29．３．24 

順位 氏  名 項   目 要        旨 答弁 

１ 

 

 

高瀬 洋 基幹システ

ムのクラウ

ド化やダイ

ヤルイン対

応等の新庁

舎移転に伴

うシステム

対応につい

て 

クラウド化の時期について問う 

（新庁舎に移転するタイミングでの切り替

えが一番効率的であり、業務に支障をき

たすリスクが低いと考えるがどのような

予定か。） 

部長 

 

クラウド化の方法について 

（クラウド化といってもいろいろな方式が

あるが、どのような形態を考えているの

か。） 

住民記録のコンビニ発行について 

（クラウド化の方式にも関係するが、個別

に対応するのではなく、クラウド化に対

応時期を合わせるのがシステムの手戻り

が少なく、安く済むと考えるが、対応時

期について問う。） 

業務の標準化への取組について 

（クラウド化の浸透に伴い、今後はコンピ

ュータに置き変えられる業務が増えると

思われるが、業務の標準化に向けた取組

や他の自治体との共同研究について問

う。） 

ダイヤルイン通話について 

（市役所の交換機は、現在、ダイヤルイン

になっていないが、近年の携帯電話の普

及状況を考えると、ダイヤルインにすべ

きではないか。） 

新庁舎への移転に合わせた事業について 

（交換機、クラウド化、防災行政無線とも

新庁舎への移転に合わせて実施するのが効

率的であると考えるが、今後、情報化社会

において、情報通信が市民にとって身近に

感じることのできる庁舎整備について、市

長の考えはどうか。） 

市長 

  



順位 氏 名 項 目 要        旨 答弁 

２ 村岡栄紀 西脇独自の

地域包括ケ

アシステム

の推進を 

地域包括ケアシステムについての、市民の

理解度をどのように認識しているのか。 

部長 

地域包括ケアシステムの構築に向けては、

関わりを持つすべての人の共通の理解と、

積極的な参加がなければ決してうまくいく

ことはないと考えるが、今後、どのような

啓発方法や施策展開を考えているのか。 

介護予防訪問介護と介護予防通所介護が、

地域支援事業としての介護予防・日常生活

支援総合事業に移行されるが、これによ

り、地域の実情に合ったかたちでサービス

が提供されることを期待するのだが、市の

具体的施策や方向性は。 

地域包括ケアシステムが目指すものは、

「予防」といっても、介護にとどまらない

地域社会の再生や創造など、参画と協働の

まちづくりとも大きく関連してくる課題だ

と考えるが。 

今年に入って、西脇病院の病床が満床状態

になった期間があると聞くが、その時の対

応は。 

西脇病院は、「病気を治す医療」と「病気

に寄り添い、生活を支える医療」との間

で、どのような方向性で進んで行こうとし

ているのか。 

地域の各医療機関との機能分化について、

どのように考えているのか。 

地域包括ケアシステムとコンパクトシティ

が足並みをそろえるまちづくりなしには、

超高齢化に耐える持続可能な社会を維持す

ることは困難であると考えるが。 

市長 

地域包括ケアシステムの成否は保険者であ

る市町村にかかっており、地域住民自らの

参画も含め、西脇の将来が地域包括ケアシ

ステムの成否を通じて試されているといっ

ても過言ではないと思うのだが。 

 

  



順位 氏 名 項 目 要        旨 答弁 

３ 宮﨑春貴 地域防災力

の充実強化

について 

消防団への加入の促進について 

（消防団員の確保が難しくなっている中、

市職員の消防団加入促進への働きかけ

は） 

部長 

事業者の協力について 

（西脇市の団員の約90％は被雇用者となっ

ている。消防団活動には事業者の理解が

深まるようにしなければならないと思

う。どのような策を講じているのか） 

消防団員応援事業所について 

（地域で活動している消防団員を地域全体

で応援する事業となっている。応援事業

所の登録促進の方策は） 

部長 

消防団の装備について 

（東日本大震災を始めとする大規模な災害

において、消防団の装備が不十分である

ことが明らかになった。団員の安全確

保、情報の共有など、平成26年に消防団

の装備の基準が定められたが西脇市はこ

の新基準に合っているのか） 

市長 

部長 

地域防災力の充実・強化について 

（「消防団を中核とした地域防災力の充実

強化に関する法律」が定められ、将来に

わたり消防団が地域防災力の中核として

欠くことのできない代替性のない存在で

あると定められている。西脇市消防団の

充実強化について問う） 

市長 

４ 村井正信 就学援助・

新入学準備

金の３月支

給と増額へ 

入学準備金について 

（内容を問う） 

部長 

入学準備金額について 

（入学準備金額は何を根拠としているのか。  

入学準備に必要な金額は、小学校・中学

校では一般的にどのぐらいか。） 

支給月の変更について 

（新小学生、新中学生が受ける就学援助の

入学準備金については、その実効性から

も入学前の３月までの支給に変更するべ

き。） 

教育長 

 

 

 

 



順位 氏 名 項 目 要        旨 答弁 

   29年度文部科学省入学準備金額の目安 

（文部科学省は平成29年度から、入学準備

金額の目安を引き上げることを決めて国

の予算にも盛り込んでいるとのこと。 

具体的な目安額はいくらか。） 

部長 

文部科学省の目安基準の導入を 

（文部科学省が目安としている額に引き上

げるべきと考えるが、いかがか。） 

教育長 

今後の財政

運営につい

て 

（財政調整

基金のあり

方と市債減

少 に 向 け

て） 

 

「財政調整基金を取り崩しても行う事業」

とは 

（施政方針質疑で、市長から「財政調整基

金を取り崩しても行わなければならない

事業は、財政状況を勘案しながら予算編

成を行っていく」との答弁があったが、

「財政調整基金を取り崩しても行わなけ

ればならない事業」とはどのような事業

が想定されるのか。） 

部長 

 

歳入確保に向けた取組とは 

（施政方針答弁での「歳入確保に向けた取

組をさらに進めていく」とは、どのよう

な取組をどのように進めるのか。） 

財政調整基金に頼らなければならないのか 

（当初予算27･28･29年度の財政調整基金取

崩し予定額は、25・26年度に比べると非

常に多くなっているが、財政調整基金に

頼らなければならないほど財政的に収入

確保の予定が組めないのか。） 

今後の財政

運営につい

て 

（財政調整

基金のあり

方と債務状

況） 

新市役所「周辺道路」事業について 

（新庁舎等の建設に財政調整基金19億円を

使う予定になっている。今後新庁舎等の

「周辺道路」事業が実施されるようだ

が、その場合財政調整基金取り崩しを検

討するのか。） 

部長 

 

市債の減少に向けた考えは？ 

（市債は年々増えており、一方新庁舎等建

設に基金取り崩しも予定しており厳しい

財政運営が迫られると思う。市債を減ら

していく考えはあるのか。また、そのた

めの努力は？） 

市長 

 

 

 

 

 



順位 氏 名 項 目 要        旨 答弁 

５ 

 

坂部武美 

 

小規模企業

振興基本法

の推進につ

いて 

小規模事業所の状況は 

（状況推移と原因は） 

市長 

 

小規模事業所支援策は 

（現在の支援策は） 

（今後必要な支援策は） 

小規模企業振興条例の制定について 

（条例制定を考えているのか） 

放課後子ど

も総合プラ

ンの策定に

ついて 

 

放課後児童クラブ、放課後子ども教室の現

状と課題 

（学童…参加人数） 

（子ども教室…教室数、参加人数） 

（どういった課題があるのか） 

教育長 

 

 

設置場所の変更は 

（学童…変更になる学校はあるのか） 

（子ども教室…教室の追加等はあるのか） 

移動時の安全対策は 

（学童…場所が変われば移動時の安全対策

は） 

行動計画の策定は 

（行動計画策定の予定は） 

（６年生まで対象とするのか。重小拡充は

そのためか） 

（指導者の確保は） 

（保護者負担はそのままか） 

学童保育での学習指導について 

（みらいえでの学習指導、各地区の夏休み

の宿題をやっつけようを学童保育で出来

ないか） 

６ 高橋博久 道徳教育に

ついて 

特別な教科「道徳」の課題・目指すもの 

（小学校は平成30年から、中学校は平成31

年から始まると聞く） 

教育長 

担任教師の教育 

（道徳教科の免許は無い、どうする） 

授業時間は 

（教科となって授業時間はどうなる） 

留意点は 

（押しつけ教育にならないための留意点は）  

保護者に望むことは 

（学校任せでよいのか、保護者の関わりは）  

市長も高校への関わりを 

（議会は高校版議会報告会を開催する。市

長も中学で講演されたように高校にも） 

市長 



順位 氏 名 項 目 要        旨 答弁 

７ 浅田康子 庁舎移転に

伴い中心市

街地の活性

化について 

中心市街地の賑わいの復活をどのように考

えているか 

市長 

市庁舎等移転に伴い中心市街地の計画を再

編する必要があるのではないか 

中心市街地の賑わいを西脇市全体に広げて

いく施策は 

８ 岡崎義樹 防犯カメラ

設置につい

て 

防犯カメラ設置状況について問う。 

（現在、西脇市駅駐輪場、豊川町、へそ公

園にある防犯カメラの設置に至った経緯

を聞く。） 

（防犯カメラ設置後は、抑止力含めて防犯

上の改善となったのか。） 

部長 

防犯カメラを設置している学校園の状況を

問う。 

（現在、双葉小と南中に防犯カメラを設置

しているが、学校内で事故等があったのか。

その設置に至った経緯を聞く。） 

（両校とも正門側に設置しているが、なぜ

１基だけなのか。死角となる裏門付近へ

の設置の検討はなかったのか。） 

（近隣市の学校園の状況から防犯カメラの

増設をするべきではないか。） 

教育長 

Ｂ型肝炎ワ

クチン接種

事業につい

て 

定期接種制度の内容について、予防接種法

上の分類と接種対象者のスケジュールを聞

く。 

部長 

定期接種の期間中に自己負担で接種した場

合、その費用の返還はできるのか。 

定期接種の有効期間が一年であるが、どの

時期にどのような方法で周知するのか。 

   定期接種の対象から漏れてしまう１歳以上

の子どもたちについて３歳まで無料として

任意助成事業にするべきではないか。 

 

９ 寺北建樹 安心して暮

らせるまち

づくり（市

街地も周辺

地域も） 

立地適正化計画（市街化区域）で、どのよ

うなまちづくりを具体的にイメージしてい

るのか？ 

市長 

人口減少社会の中で、周辺地域（市街化調

整区域）での生活は維持できるのか？ 

 

 

 

 

 



順位 氏 名 項 目 要        旨 答弁 

10 林 晴信 総 合 計 画

と 行 政 評

価 

総合計画のありかた 

（最終的には市長の考える総合計画のあり

かた、想い、考えなどを訊く） 

事務事業評価 

（このままでいいのか？） 

第三者評価（外部評価） 

（自治基本条例にうたっているが？） 

市長 

部長 

消防団運営

費 

他市に比べて見劣りしているが？ 市長 

部長 

 


